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Le CHB lance un appel aux dons pour sauver le clocheton 
du site des Ehpad Louis Duflos    
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Docteur, Madame, Monsieur,

Nous voici en 2025. Une année bien chargée vient 
de s’écouler et une autre pleine de projets et de 
promesses s’ouvre. Votre journal interne, né de ses 
cendres en juin dernier, vous accompagnera toute 
cette année et continuera de mettre en valeur les 
hommes et les femmes de cet établissement qui 
jouent un rôle crucial et que je remercie vivement pour 
leur implication. 
C’est aussi dans ces colonnes que vous pourrez 
prendre connaissance des projets à venir ou des 
avancées médicales et technologiques qui font de 
notre Centre Hospitalier une référence.
En cette nouvelle année, j’en appelle à la mobilisation 
générale pour rénover le clocheton du site Louis 
Duflos. Nous avons lancé un appel aux dons et je 
compte sur vous pour relayer l’information auprès de 
vos proches et contacts. Ensemble, faisons renaître 
la splendeur de l’hospice Louis Duflos et de son 
emblématique clocheton cher au cœur des résidents 
des Ehpad comme à celui de nos Boulonnais, fervents 
défenseurs de leur patrimoine !

Je vous souhaite une très bonne année 2025 et vous 
donne rendez-vous pour les vœux le 13 janvier à 16h 
au CFMS.
Bonne lecture !

Corinne SÉNESCHAL
Directrice du Centre Hospitalier 
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ZOOM

UN APPEL AUX DONS POUR RESTAURER 
LE CLOCHETON DU SITE LOUIS DUFLOS
Présent dans le paysage Boulonnais depuis 1881, le clocheton du site Louis Duflos menace de s’écrouler. Un appel 
aux dons est lancé afin de le restaurer et conserver ce monument historique bien connu des Boulonnais. Environ 500 
000 euros sont nécessaires pour mener à bien le projet.

Vous, ou vos proches, avez peut-être connu le 
bâtiment originel de l’hospice Louis Duflos. Achevé en 
1881, le bâtiment était bien plus grand qu’il n’y parait 
aujourd’hui et fait partie de la mémoire et de l’histoire 
de Boulogne-sur-Mer et de ses habitants.
Consacré à l’accueil de nos aînés, l’actuel site Louis 
Duflos comprend trois des Ehpad du Centre Hospitalier 
(La Corvette, la Caravelle, la Frégate) et un nouvel et
quatrième Ehpad, La Goélette, s’ouvrira sur le site 
dans moins de deux ans.
L’ancienne partie qui supporte le clocheton abritait 
encore l’administration de l’Ehpad, il y a quelque 
temps, avant d’être relogée ailleurs pour des raisons 
de sécurité. En effet, avec le temps, l’édifice s’est 
fragilisé et le clocheton menace de s’écrouler. Un devis 
et un diagnostic ont été réalisés par un architecte 
agrée des bâtiments de France. Car le bâtiment est 
à l’Inventaire général du patrimoine culturel et est 
donc référencé dans la base Mérimée du Ministère 
de la Culture. A ce titre, le Centre Hospitalier doit 
se plier à un cahier des charges précis afin de le 
restaurer et doit donc faire appel à une entreprise de 
restauration qualifiée. Le devis comprenant la dépose, 
le stockage, la restauration, les travaux de charpente, 
de couverture et la réinstallation s’élève à 550 OOO 
euros.  La Direction a fait le choix de procéder un 
appel aux dons via son fonds de dotation.

Ancienne carte postale de l’hospice Louis Duflos.

L’hospice Duflos a été érigé en mémoire de Louis 
Duflos, Horticulteur Boulonnais.
Et c’est ce dernier qui avait légué à sa mort, en 1864, 
ses terrains afin d’y construire un hospice. La 1ère 
pierre a été posée le 20 juin 1875 selon les plans de 
l’architecte E. Rouyer. Achevé en 1881, le bâtiment 
s’est agrandi ensuite en 1935 avec l’hospice de la 
Marine. En 1997, il a été partiellement détruit ainsi 
que la chapelle. Aujourd’hui, le bâtiment restant est 
composé d’un corps central de 3 travées sur 2 niveaux 
et d’un niveau de combles mansardés. Il est en pierre 
de Baincthun et de Marquise, en brique rouge et noir. 
Sur la façade, on peut encore observer les statues de 
la Vieillesse et la Charité (sculpteur Ed. Lornier, 1881).

Pour la petite histoire....

Le clocheton, fragilisé par les intempéries, menace de s’écrouler. 
Il est urgent de le mettre à l’abri pour le restaurer.

Photo d’archives

Pour réaliser un don : 
https://don-ch-boulogne.givexpert.fr/FondsdedotationCHB
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ACTUALITÉS

BIENTÔT LES RÉSULTATS DE NOTRE CERTIFICATION
Notre établissement a récemment été audité 
dans le cadre de la procédure de certification de la 
Haute Autorité de Santé (HAS) à laquelle tous les 
établissements de santé sont soumis.
Vous avez vécu des semaines intenses entre la 
certification à blanc de septembre 2024 et la 
certification de la HAS fin novembre mais le travail 
et l’effort commun ont été félicités. Les experts 
visiteurs ont arpenté notre établissement durant une 
semaine et ils ont tenu à souligner la qualité de votre 
engagement, votre dynamisme et surtout le respect et 
la bienveillance qui existent envers les patients. C’est 
un bon point !

Les notes pré-annoncées lors de la restitution du 22 
novembre étaient plus qu’encourageantes avec tout 
de même quelques bémols. Mais notre établissement 
doit attendre le délai légal avant de connaître le 
classement attribué par la Haute Autorité de Santé.
En attendant, la Direction vous encourage sur cette 
voie. 
Bravo à tous et gardons le cap durant ces 4 prochaines 
années !

LES BRANCARDIERS SONT PASSÉS AU NUMÉRIQUE !
Déjà employée pour la gestion des lits, la solution 
informatique M-Sésame est déployée à la cellule de 
Brancardage depuis la fin d’année 2024. 
C’est l’outil informatique tant attendu pour optimiser 
la prise en charge du transport interne des patients et 
favoriser une meilleure communication !
Brancarder un patient et gérer les flux sont devenus 
plus sûrs depuis l’informatisation des demandes de 
transport en interne. Grâce à M-Sésame Brancardage, 
les brancardiers se voient attribuer leurs courses 
en fonction de leur disponibilité, leur proximité 
géographique par rapport au patient et le mode 
de transport. Dans la pratique, les demandes de 
transport dématérialisées sont dispatchées par les 
agents de régulation et arrivent sur les crosscall (les 
terminaux mobiles) des brancardiers. Lesquels sont 
d’ailleurs de précieux atouts puisqu’ils participent à 
l’identitovigilance et à la traçabilité des demandes. En 
effet, les crosscall permettent de scanner les codes-
barres des bracelets des patients. Outre une sécurité 
accrue et une gestion des risques maitrisée, les 
fonctionnalités de ce nouveau système permettront 
une meilleure efficience du transport. Auparavant, 

les brancardiers parcouraient jusqu’à 18 km par jour, 
parfois à vide. L’analyse de leurs trajets permettra à 
terme de diminuer ce trajet de 5 km et d’améliorer la 
qualité de vie et les conditions de travail des agents. 
«C’est la fin des demandes de transport par téléphone 
directement aux brancardiers durant leurs missions. 
Ils peuvent donc se consacrer davantage aux patients» 
précisent Thierry Rochas, Cadre supérieur de santé et 
Sylvie Ulivi, Coordinatrice de la centrale. 
Moderne, simple et sécurisant, M-Sésame a tout bon !
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ACTUALITÉS

Le 6 décembre dernier, la nouvelle activité de 
thrombectomie mécanique du CHB a été inaugurée 
en présence d’Hugo Gilardi, Directeur général de 
l’ARS Hauts-de-France. 
Autorisée par l’ARS depuis le 14 octobre, l’activité de 
thrombectomie mécanique a débuté le 21 octobre par 
une prise en charge d’un patient adressé par le CHAM. 
Son opération a été un succès et c’est avec plaisir que 
le patient est venu témoigner lors de l’inauguration.
Le Dr Karam, Neurologue et Neuroradiologue 
Interventionnel a effectué une démonstration virtuelle 
de thrombectomie mécanique devant un public 
impressionné. Avec cette nouvelle corde à son arc, le 
CHB figure parmi les 4 établissements de la région à 
pouvoir effectuer des thrombectomies mécaniques, 
les trois autres établissements étant Lille, Amiens et 
Valenciennes.
La technique révolutionne le parcours des AVC 
ischémiques qui bénéficient d’une prise en charge 
plus rapide. L’ARS a soutenu le développement de 
cette activité à hauteur de plus de 300 000 euros. 
Bravo à tous ceux qui y ont contribué en interne !

ENTRE TÉMOIGNAGE ET DÉMONSTRATION, LA 
THROMBECTOMIE EST INAUGURÉE ! 

L’ÉCHO DU CHB, EN TÊTE DU SONDAGE INTERNE

Enquête Nom du journal interne – nov 2024       - 1/1 
 

 

 

Résultats sondage : Quel nom pour votre journal interne ? 

Novembre 2024 
258 réponses 
- Via QRCode 11% 
- Via Papier 89% 

 

 Choix 21. Echo du CHB avec  
20% des participations 

Après des mois de suspense, votre nouveau journal 
interne, relancé en juin dernier et soumis à un vote 
concernant son appellation, porte son nom définitif. 
Il y a quelques mois, nous  avons sollicité les agents 
du CHB pour choisir un nouveau nom à ce journal 
interne initialiement bâptisé «L’Écho du CHB». Vous 
avez été nombreux à participer et quarante noms ont 
été proposés. 
Suite à ce listing, Vous deviez n’en choisir qu’un et 
contre toute attente, c’est finalement l’Echo du CHB 
qui l’emporte avec 50 voix sur 258 participations soit 
20% des participants . 11% des participants ont voté 
via QR code contre 89% par bulletin papier. 
La proposition «L’Equip’H» talonne le titre gagnant 
avec 23 voix suivie de «La Gazette du CHB» avec 20 
voix et «Radio Hosto» avec 16 voix.
Un tirage au sort a été organisé entre les agents 
qui avaient participé nominativement à ce choix.
Félicitations à Mme Marie Rault de l’Equipe Mobile de 
Réadaptation  qui a remporté une tablette numérique. 
Un beau cadeau de Noël en avance !
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RESSOURCES HUMAINES

BIENVENUE À NOS NOUVEAUX PRATICIENS ...

Arrivé en novembre 2024 à la Direction des Soins, 
Nicolas GENEST nous parle de son parcours et de ses 
ambitions pour la Direction des soins.

Pouvez-vous vous présenter ? 
« Je suis Coordonnateur général des soins et des 
enseignements. Né à Calais, je suis originaire de la 
région. J’ai 54 ans. Je suis marié et père de 2 enfants.»

Quel est votre parcours ?
« J’ai obtenu mon Diplôme d’Etat d’Infirmier en 1998 
puis j’ai exercé en tant qu’infirmier dans les services de 
réanimation à l’APHP (Cochin) et au CHRU de Lille. Par 
la suite, j’ai décidé de donner une nouvelle orientation 
à ma carrière en me tournant vers le management. 
J’ai intégré le dispositif de faisant fonction de cadre au 
CHRU de Lille et l’IFCS de Lille pour devenir Cadre de 
santé en 2010. J’ai ensuite rejoint le CHU de Strasbourg 
aux Urgences, puis le CH d’Arras en Neurologie UNV 
USINV. Fin 2014, j’ai eu l’opportunité de revenir dans 
la région, au CHB, en réanimation notamment.
J’ai réussi le concours sur titre de Cadre supérieur de 
santé organisé par le CH de Boulogne-sur-Mer. J’ai 
occupé le poste de CSS du pôle de Chirurgie et bloc 
opératoire du CHB. En 2022, j’ai passé le concours 
national de Directeur des soins et rejoint l’EHESP de 
Rennes, au sein de la promotion Betty Albrecht. 
En janvier 2023, j’ai été nommé pour mon premier 
poste de Directeur des soins à l’Hôpital Alexandra 
Lepève de Dunkerque. »

Quelles sont vos ambitions pour la Direction des Soins ? 
« Je souhaite promouvoir une approche réellement 
centrée sur le patient, tout en redonnant du sens aux 
actions de nos soignants. Je souhaite également créer 
un environnement de travail bienveillant, efficace et 
harmonieux, où la coordination entre les différents 

Départs

Dr DURAND - Pharmacie

Dr DHALENNE - CLAT / PASS

NICOLAS GENEST : «Il est primordial de valoriser 
nos équipes soignantes et du service social»

acteurs favorise l’amélioration continue et la qualité 
des soins. Il me semble primordial de valoriser nos 
équipes soignantes et du service social, notamment 
en développant la formation continue et en soutenant 
leurs projets personnalisés, afin de favoriser leur 
fidélisation. C’est pourquoi, une communication 
transparente et continue est cruciale pour atteindre 
ces objectifs. Je suis convaincu que les acteurs 
médicaux et paramédicaux doivent être les initiateurs 
des projets et les moteurs de l’amélioration de leurs 
conditions de travail, tandis que le Directeur des soins 
doit se positionner en tant que facilitateur, en étant un 
vecteur de communication. Notre rôle est d’optimiser 
les processus, de soutenir nos équipes et de lever les 
obstacles, sans jamais freiner cette dynamique. »

Nicolas Genest, Coordonnateur général des soins et des enseignements.
Poste 30.81 / n.genest@ch-boulogne.fr
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Erratum
Dr Hélène GROSBETY assure toujours des 
consultations douleurs à raison d’une 
journée par semaine dans l’établissement.
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E.H.L.A. : « ON GÈRE LA 
PHASE AIGÜE ET ON 
REMET LES PATIENTS 
DANS LE CIRCUIT »
En cas d’hospitalisation d’un patient présentant une 
addiction, l’équipe mobile Hospitalière de Liaison en 
Addictologie intervient sur demande. 
Leur but ? Assurer un séjour plus confortable et 
sécuritaire pour tous. Et orienter le patient à sa sortie vers 
l’Addictologie pour un programme de sevrage. 

E.H.L.A., ces quatre lettres ont certainement du sens 
pour vous ou pas encore si vous êtes nouveau dans 
l’établissement. Créée en 2009, l’Equipe Hospitalière 
de Liaison en Addictologie est composée de trois 
personnes. Amandine Nowakowski, sage-femme, 
Sandrine Debove et Yasmina Verschoore, infirmières. 
Elles sont supervisées par un médecin addictologue 
et assurent leurs missions tout au long de l’année. 
Deux jours par semaine pour Amandine qui consulte 
en Gynécologie le reste du temps. Si leur bureau se 
trouve au « Titanic », les trois professionnelles sont 
mobiles au sein des services du Centre Hospitalier. 
« Nous intervenons dans tous les services du Centre 
Hospitalier sur sollicitation des équipes (médecins, 
internes, infirmières) pour accompagner les patients 
hospitalisés dans leur sevrage imposé. Il s’agit de 
garantir une hospitalisation sécure et de voir si le 
patient veut être sevré par le service Addictologie 
par la suite », soulignent Yasmina et Sandrine. En 
effet, si l’équipe E.H.L.A. accompagne les patients 
lors de leur sevrage, c’est uniquement le temps de 
l’hospitalisation. La suite du sevrage sera organisée 
et suivie par les unités d’Addictologie. « C’est courant 
que le patient profite de son hospitalisation pour 
poursuivre le sevrage ». 
Une prise en charge spécialisée en Maternité et Pédiatrie
Autre particularité, Yasmina, Amandine et Sandrine 
gèrent les sevrages tabacologiques, c’est à dire tous 
les produits fumés comme le tabac, le cannabis, 
les opiacés... Lorsqu’un patient est addict à l’alcool 
par exemple, ce sera le CSAPA qui prendra le relais. 
Pourquoi une sage-femme dans l’équipe ? Parce 
qu’elle est formée pour intervenir auprès des femmes 
hospitalisées en Maternité et auprès des adolescents 
de Pédiatrie. « Je fais le relais avec la PMI et le service 

d’Addictologie. L’idée est de faire en sorte que la 
prise en charge soit optimale pour la maman. Les 
adolescents ont droit à des temps de prévention sur les 
conduites à risque. », précise Amandine Nowakowski. 
Nos professionnelles ne s’arrêtent pas là. Les après-
midis sont dédiés aux consultations au Titanic dans 
le cadre de l’Unité de Coordination de Tabacologie. 
Les consultants sont alors des usagers venant de 
l’extérieur et désirant être sevrés. Elles répondent 
également aux besoins des professionnels du CHB. 
Leurs missions les amènent aussi à dispenser des 
formations et des actions de sensibilisation auprès 
des écoles, entreprises et professionnels (CFMS, 
milieu socio-éducatif). 

Pour contacter l’Equipe E.H.L.A. : 03 21 99 37 73 en semaine de 9h à 16h. 
Consultations l’après-midi sur RDV.
Amandine Nowakowski : mardi et jeudi, poste 4535
Sandrine Debove : 4534
Yasmina Verschoore : 4530
Cadre de santé : Stéphane Quéhen, poste 3237
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Début décembre, une simulation de cyberattaque 
a été organisée afin de se préparer dans 
l’éventualité où...

Le comité éthique s’est réuni plusieurs fois 
en 2024 pour statuer sur des problématiques 
individuelles ou des questions plus générales.

La Pédiatrie, la Gériatrie et l’Oncologie ont eu 
le bonheur d’écouter les Christmas Carols du 
Conservatoire du Boulonnais.

Les marchés de Noël vous ont permis de faire de 
belles affaires à l’approche des fêtes de fin d’année.

Plus de 24 services se sont mobilisés lors du 
Défi Vélo de novembre. Bravo à tous pour votre 
participation  !

Saint-Nicolas, patron des écoliers... était très 
attendu par les services Maternité, Néonatalogie 
et Pédiatrie. 

En clôture du Défi Vélo, les Foulées de l’Espoir ont rassemblé marcheurs et coureurs pour un parcours 
en Centre Ville de Boulogne-sur-Mer. Merci à tous pour votre mobilisation en soutien au Téléthon !

RETOUR EN IMAGES

Les enfants du personnel fréquentant  la crèche 
ont assisté au traditionnel spectacle de Noël pour 
clore cette fin d’année.

Nos agents ont du talent ! Les marchés de Noël en 
sont la preuve ! 

Les étudiants du CFMS se sont mobilisés pour 
récolter 770 euros dans le cadre d’Octobre Rose 
et pour l’Oncologie. Bravo à tous !

Mère-Noël et Père-Noël ont fait sensation le 
jour de la distribution des cadeaux aux enfants 
hospitalisés.


